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Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos. 

NOTA DE LA REDACCIÓN
Llega el verano y con él seguramente la periodicidad de Aragón-Info, así como la extensión en cuanto a número y 
detalles en las noticias sea un tanto menor que la habitual. 
Por otro lado, tras el verano, seguramente nuestro pequeño boletín contrainformativo sufrirá algunos cambios un 
poco por el cansancio de aquellos que lo realizamos y por, desgraciadamente, la falta de participación de aquell@s 
que deben generar la información horizontal de la que nos vanagloriamos. Al decir esto queremos expresar nuestro 
aburrimiento por tener que ir encorriendo muchas veces a la gente para hacer la crónica de noticias y convocatorias 
que no se nos facilitan. Darnos una simple nota por correo (electrónico o normal) cuesta muy poco así que ya sabéis 
animaros y hasta el próximo número. 

ANTIMILITARISMO

Récord de la Objeción de Conciencia en Aragón.
Según datos del Consejo Nacional de Objeción de Conciencia,  dependiente del Mº de Justicia, revelados por la 
asociación para la promoción de los derechos de los jóvenes de Zaragoza en los primeros seis meses de 1999 han 
sido reconocidos en Aragón 2135  objetores de conciencia, superando de nuevo la cifra máxima de objetores desde 
la puesta en marcha de la Ley de Objeción de Conciencia (LOC). Zaragoza estuvo a la cabeza en la presentación de 
solicitudes registrando un leve descenso las provincias de Huesca  y Teruel.
El inminente final de la mili es uno de los factores fundamentales para este incremento debido sobre todo a que ya 
se  sabe  que  aquellos  objetores  que  no  hayan  sido  llamados  en  la  fecha  en  que  concluye  el  servicio  militar 
obligatorio, en principio el 31 de diciembre del 2002, pasarán de inmediato a la reserva.
Al tiempo que esto se produce el número de aragoneses/as que solicitan plaza en las Fuerzas Armadas profesionales 
ha disminuido, desde comienzos del 98 convocatoria tras convocatoria. A la primera del 98 se presentaron 523 
aragoneses/as, cifra que ha caído hasta los 275 de la penúltima convocatoria realizada. Esta situación conlleva que 
en Aragón no se cubren las plazas ofertadas por el Gobierno, en algunos casos no llegando ni a la mitad. En estos 
momentos se está a la espera de las cifras de la última convocatoria que aún no ha facilitado el Mº de Defensa 
todavía.
Heraldo de Aragón, 17-7-99.

ANARCOSINDICALISMO

Encuentro anual de viejos militantes.
El pasado día 17 de julio se celebró en Zuera un encuentro fraternal entre militantes de la C.N.T. en el exilio y 
miembros de la Regional de Aragón y Rioja.
Durante la jornada se celebraron distintos actos. Se comenzó con una comida de confraternización, después de la 
cual  hubo un debate abierto  sobre la situación actual  de la C.N.T.  en la que  se intercambiaron  experiencias  y 
opiniones entre épocas pasadas y el momento actual. Para finalizar un compañero de Barcelona ofreció un pequeño 
recital de canciones revolucionarias.
Confederación Nacional del Trabajo, 17-7-99

ECOLOGêA
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Comienzan a declarar testigos por la denuncia contra cargos personal del Ministerio de Medio 
Ambiente.
La titular del Juzgado de Instrucción número 38 de Madrid comenzó a tomar declaración a técnicos que informaron 
en contra de la construcción de un embalse en la localidad oscense de Santaliestra. El jueves 15 declararon varios 
responsables del Área de Tecnología y Control de Presas del propio Ministerio de Medio Ambiente, profesores de la 
Universidad de Zaragoza autores de un informe en el que se explican los riesgos que conlleva la construcción de la 
presa en el sitio previsto por la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) y el director técnico de  Civiltec, 
empresa que elaboró un estudio parecido.  El viernes 16 lo hicieron profesores de la Universidad Autónoma de 
Barcelona, y el lunes 19 lo hará Francisco Ayala, ex-director de Ingeniería Geoambiental del Instituto Tecnológico 
y Geominero de España, cesado por su oposición a varias grandes obras hidráulicas.  Entre los imputados en la 
denuncia, que también declararán próximamente según la representación legal del Ayuntamiento de Santaliestra, se 
encuentran Benigno Blanco, Secretario de Estado de Aguas y Costas, y Tomás Sancho, Presidente de la C.H.E., así 
como otros 7 altos cargos y técnicos del Ministerio, a los que el Ayuntamiento acusa de imprudencia y de amenaza 
a la vida de las personas y al patrimonio ecológico y monumental.
Heralo de Aragón, El Periódico de Aragón y Agencia Efe, 16-7-99.  

Alegaciones y petición de compensaciones contra el pantano de Lechago.
El embalse de Lechago ha recibido más de 30 alegaciones al proyecto hasta la finalización de la exposición pública 
del proyecto. Resulta paradójica la gran variedad de alegaciones entre las que figuran peticiones de los partidarios 
de la construcción de este proyecto, fundamentalmente regantes y entidades del Bajo Jiloca. Pese a que a todas las 
luces el proyecto es descabellado y no rentable y afectará gravemente a las poblaciones de Lechago y de Navarrete 
del Río.
Ocho de las alegaciones han sido presentadas por el Ayuntamiento de Calamocha, del que dependen las localidades 
afectadas, en el sentido de cuando menos otorgar compensaciones por el embalse con riegos complementarios en la 
zona de Calamocha, un estudio de impacto que incluya la reforestación aguas arriba y mejoras de infraestructuras en 
Navarrete y Lechago. Otras peticiones son la contratación de trabajadores/as de la zona para construir el embalse, lo 
que suena casi como humor negro.
La  Asociación  Amigos  de  Lechago  rechaza  parte  de  las  alegaciones  del  Ayuntamiento  de  Calamocha  aunque 
considera  algunas  como  muy  racionales,  por  otro  lado  siguen  con  su  campaña  Lechago  independiente  para 
conseguir el status de municipio que les daría mayor margen de acción para oponerse por la vía legal al embalse, 
que se ve como algo inminente.
L@s afectad@s por el proyecto celebraron una asamblea el 26 de junio en Lechago para coordinar su oposición al 
proyecto, que no anegará los núcleos urbanos en principio pero acabará con la totalidad de la huerta de la zona 
dentro de la absurda lógica de inundar tierras de cultivo en producción para regar otras.
Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 18-7-99

Concluye la V Travesía Ecologista en Bicicleta.
Bajo el lema Aragón, todo un mundo a proteger concluyó la intensa marcha ciclista que ha atravesado Aragón de 
punta a punta, pasando por muchos de los lugares más afectados por toda suerte de despropósitos ecológicos.  Los 
motivos fundamentales  en los que se centraron  las reivindicaciones  de la Travesía  fueron  la irracional  política 
hidráulica y el modelo de transporte por ferrocarril.
La travesía siguió fundamentalmente el trazado del ferrocarril que vertebra Aragón de norte a sur, comenzando en la 
estación internacional de Canfrán, acompaña el recorrido del ferrocarril Zaragoza-Canfrán-Oloron y continúa desde 
Zaragoza por el trazado del ferrocarril Zaragoza-Valencia, concluyendo en Sarrión (última de estación en Aragón, 
antes de València).
Organizada por todas las secciones aragonesas de Ecologistas en Acción, la travesía ha contado con la colaboración 
de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET),  de la Coordinadora por  la 
Reapertura del Ferrocarril Canfrán-Oloron (CREFCO), de la Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.) y de varias 
de las plataformas anti-embalses de las localidades por las que ha discurrido.  A lo largo de los 8 días de travesía ha 
llegado al centenar l@s ciclistas que han participado en la misma, provenientes de Aragón sobre todo pero también 
de  Nafarroa,  Bilbo,  Madrid  y  Valencia,  variando  el  número  según  las  etapas,  algunas  de  las  cuales  han  sido 
excepcionalmente duras por el intenso calor y los largos puertos de montaña.
Comenzó la travesía en Canfranc con la reivindicación de la comunicación por ferrocarril entre los estados español 
y francés, interrumpida hace décadas, pese a que el coste de reapertura es mucho menor que por ejemplo el del 
carísimo y dañino tunel carretero del Somport. Concluyó la etapa en Artieda, tras atravesar las zonas que inundará el 
recrecimiento del pantano de Yesa.
Al día siguiente se recorrió otras zonas que destruirá el recrecimiento y zonas ya inundadas por embalses, para 
concluir  en  Samiánigo,  localidad  afectada  muy especialmente  por  la  contaminación  producida  por  las  fábricas 
ubicadas en el pueblo, de donde se saldría al día siguiente.
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Continuó la marcha a lo largo de la despoblada zona de la Galliguera con pueblos como Javierrelatre o Anzánigo y 
los mallos de Riglos para concluir en Biscarrués,  atravesando uno de los parajes más hermosos del pre-Pirineo 
aragonés, amenazado por la construcción del pantano de Biscarrués.
Salió la marcha el 13 de julio a lo largo de la presa de la Sotonera para discurrir a lo largo de uno de los muchos  
tramos de ferrocarril  abandonados en Aragón,  que discurre entre  Turuñana y Gúrrea de Galligo, ahora con un 
proyecto de rehabilitación, aún pendiente. Llegó la marcha hasta Zuera y de ahí a Zaragoza en tren.
Tras el relax de la noche zaragozana prosiguió la marcha a lo largo de la llamada plana de María, ahora amenazada 
por la construcción masiva de parques eólicos, pasando por el turístico Fuendetodos por atajos que resultaron ser 
más largos que la ruta original de 52 kms y un sol de justicia, concluyendo en Belchite.
El 15 de julio la marcha  llegó hasta Daroca pasando por los desconocidos parajes ecológicos de la sierra que 
discurre entre el campo de Cariñena y la comarca de Daroca-Romanos.
Al día siguiente en otra maratoniana etapa se acudió a la laguna de Gallocanta que se hallaba casi seca y sin tan 
apenas fauna, por causas de sobra conocidas, como es la extracción de agua de pozos construidos ilegalmente para 
riego, con lo cual se ha acabado el agua de la laguna y también la de riego, claro. L@s ciclistas siguieron hasta 
Lechago, barrio pedáneo de Calamocha amenazado por la construcción de un embalse en el río Pancrudo (río seco 
por otro lado en la mayor parte de su recorrido) que demuestra la irracionalidad de la política hidraúlica.
El 17 de julio salía de Lechago la travesía, tras recibir un trato cordial por parte de l@s lechaguin@s, centrándose en 
otro  de  los  graves  problemas  de  Aragón,  como es  la  despoblación  por  las  deficientes  comunicaciones  de  los 
pequeños núcleos rurales, mientras se potencian medios como los trenes de alta velocidad y por la no existencia de 
alternativas a la desparición de la minería.  La marcha discurrió por Ojos Negros pasando por la Sierra Menera 
donde quedan como fantasmas las escorias de las minas abandonadas y llegando al imponente castillo de Peracense, 
bajando entre una fuerte tormenta al tren que llevó la marcha a Teruel.
El último día se alteró ligeramente el recorrido previsto para reivindicar la puesta en funcionamiento efectiva de la 
vía verde entre Ojos Negros y Sagunto por el viejo recorrido del ferrocarril minero, de la cual sólo están habilitados 
(por decir algo) unos pocos kilómetros en las cercanías de Albentosa conluyendo en uno de los múltiples barrancos 
de la zona ya lindando con la provincia de Castelló, para luego iniciar de nuevo desde Sarrión el retorno a las 
diferentes localidades de origen de l@s ecologistas.
Bien poco se imaginaban l@s participantes que volvían a Zaragoza en el tren  con sus bicis que una impresionante 
tromba de agua cortaría la vía a la altura de la localidad turolense de Alba, demostrando las deficiencias de la línea 
férrea Valencia-Canfranc que quedó inutilizada teniendo que ser rescatad@s por los bomberos l@s pasajer@s del 
tren y retornando a Zaragoza l@s ecologistas casi 13 horas después de salir de Sarrión.
Pese a lo intenso del recorrido la marcha ha sido valorada positivamente por l@s participantes y ya se planea la 
próxima que se espera igual o más exitosa.
Ecologistas en Acción y Aragón-Info (enviado desrriñonado especial) 18-7-99

ANTIRREPRESIÓN

Condenado un policía local por abofetear a una retenida.
La Sección Tercera de la Audiencia Provincial de Zaragoza condenó al policía local José María B.L. a seis meses de 
prisión y seis de inhabilitación por un delito de lesiones que sufrió Ana María S.V. que protestaba por la devolución 
del dinero de un teléfono instalado en un bar. 
Ana S.V. fue trasladada a comisaría para ser identificada por no llevar documentación y supuestamente agredió a 
los policías por lo cual el policía condenado le dio un impresionante bofetón que le rompió el tímpano y le produjo 
un edema en la mejilla.
Se da la circunstancia de que la mujer también fue atendida de hematomas en los brazos y en el ojo izquierdo 
además de posible rotura de menisco, por lo cual estuvo 152 días de baja, hechos por los que no ha habido condena 
al aceptarse la versión policial de que la mujer se golpeó repetidamente contra las puertas del vehículo.
El fiscal pidió la absolución de los procesados pero el abogado de la víctima solicitó hasta dos años y medio de 
cárcel más una fuerte indemnización que de momento no ha sido cuantificada.
Heraldo de Aragón, 16-7-99.

LABORAL

Nueva movilización contra las empresas de trabajo temporal.
Una docena  de militantes de Jóvenes de la Confederación  General  del  Trabajo (C.G.T.)  se concentraron en la 
oficina que la empresa de trabajo temporal Adecco tiene en la calle García Sánchez de Zaragoza, para denunciar la 
precarización en el empleo que conllevan este tipo de empresas, a pesar de la reciente aprobación de la equiparación 
de  los  salarios  entre  emplead@s de  las  mismas y de  las  otras  donde  prestan  sus  servicios.  Esta  vez  no hubo 
problemas con las diversas policías, a diferencia de la anterior concentración organizada por este colectivo, pero 
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trabajadores de  Adecco sostuvieron un enfrentamiento verbal con l@s concentrad@s, a pesar de lo cual tuvieron 
finalmente que cerrar la oficina. Jóvenes de la C.G.T. celebró una reunión al día siguiente para evaluar el discurrir 
de esta campaña contra el trabajo basura.  
Aragón-Info, 14-7-99.

MOVIMIENTO VECINAL

La Asociación de Vecin@s de Picarral apuesta por la renovación.
La última asamblea antes de las vacaciones de verano de la Asociación de Vecin@s del  zaragozano barrio  de 
Picarral apostó por la apertura a la participación de más personas, sobre todo entre la población joven recién llegada 
a la zona, y por la renovación continua de la junta directiva. El balance de las actividades realizadas a lo largo del 
curso fue positivo, destacando la lucha por la cesión para equipamientos de 27.000 metros cuadrados de terrenos 
abandonados,  el  trabajo  por  la  mejora  de  la  sanidad  pública  junto  con  las  demás  asociaciones  de  la  Margen 
Izquierda del Ebro y la incorporación a la comisión de mayores de la Federación de Asociaciones de Barrios de 
Zaragoza, algo en lo que de cara al próximo curso se va a trabajar de manera muy especial, ya que algunas zonas del 
Picarral se caracterizan por un fuerte envejecimiento poblacional.
El Periódico de Aragón, 12-7-99.  

Vecin@s impulsan la creación de una asociación de la tercera edad.
La Asociación de Vecin@s  Rey Fernando del barrio zaragozano del Actur está impulsando la creación de una 
asociación de la tercera edad en el barrio para defender los intereses de este sector de población, que consideran está 
desasistido  en  cuanto  a  equipamientos  se  refiere.  La  idea  surgió  después  de  que  varios  colectivos  del  Actur 
convocaran una protesta el pasado mes de mayo ante un edificio abandonado para el que se reclama su utilización 
como centro de día para la tercera edad, algo de lo que carece este barrio. Desde la asociación, que trasladará la 
propuesta a otros colectivos de la zona, se valora que una entidad específica trabajando los temas de la tercera edad 
conseguirá aglutinar más personas y fuerzas, para lo que se prepara una campaña de concienciación a realizar el 
próximo otoño.  
El Periódico de Aragón, 13-7-99.

Piden el asfaltado de un tramo de calle.
La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de San José ha remitido una carta al Área de Urbanismo del 
Ayuntamiento  en  el  que  se censura  el  lento ritmo al  que  se realizan  las  obras  en  la  calle  Zaragoza  la  Vieja, 
vinculadas  a  la  urbanización  del  solar  ocupado  antiguamente  por  la  fábrica  Alumalsa.  El  Ayuntamiento  se ha 
negado a asfaltar el tramo de esa vía entre las calles La Huerta y Melilla, a pesar de estar terminadas ya las obras 
allí. L@s vecin@s critican que no se proceda al asfaltado de tramos por separado, conforme vayan finalizando las 
obras, y afirman que en otras zonas de la ciudad de mayor nivel económico esto sí se llevaría a la práctica. La 
Asociación critica la poca gente que trabaja en la obra, así como que no se haya aprovechado para renovar las aceras 
a pesar de que algunos bordillos están destrozados, y pide al menos un riego diario para evitar la polvareda. 
El Periódico de Aragón, 13-7-99.

Solicitan una investigación sobre la inundación del parque del barrio Oliver.
La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de Oliver se muestra disconforme con la versión oficial ofrecida 
por el Ayuntamiento tras la inundación del Parque Oeste. La Coordinadora del Parque de Oliver, formada por la 
Asociación y varios colectivos sociales más, se dirigirá al Ayuntamiento para conocer detalles del suceso, atribuido 
a una gamberrada. L@s vecin@s creen excesivamente simple esta explicación, ya que no resulta sencillo manipular 
el candado de la acequia cuyo desbordamiento provocó la inundación. La Coordinadora también reclamará una 
evaluación de los daños producidos, tanto a corto como a medio y largo plazo. 
Heraldo de Aragón, 13-7-99.

Reunión entre la federación de Barrios y el nuevo equipo de gobierno municipal.
Representantes de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza se reunieron con el nuevo concejal de 
Participación Ciudadana, Octavio López, para pedirle, sobre todo, una mayor participación en la discusión del Plan 
General de Ordenación Urbana y la agilización de los cauces de información durante el tiempo que dure el proceso 
de aplicación. Cristina Monge, miembro del Secretariado de la Federación, pidió la presencia de personal técnico 
municipal en las asociaciones y en las juntas de distrito para explicar los detalles del Plan. L@s vecin@s también 
reclamaron que se les permita participar en la elaboración del presupuesto municipal.
Heraldo de Aragón, 14-7-99.

Caravana de vehículos en Daroca por la autovía.
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El pasado 16 de julio decenas de vehículos procedentes sobre todo de Daroca (Zaragoza) marcharon en caravana 
hasta la cercana localidad de Calamocha para reivindicar el acercamiento de la autovía a esta localidad y pedir la 
unión entre las dos localidades por la vía más rápida posible.
La caravana partió a las 19.30hs de la Puerta Baja de Daroca y generó un atasco de cierta entidad entre las dos 
localidades.
Heraldo de Aragón, el Periódico, 16-7-99

EDUCACIÓN

Presentan recurso contra subvenciones a la escuela privada.
Los padres y madres de alumn@s representad@s en FAPAR interpusieron un recurso ante el Tribunal de Superior 
de Justicia de Aragón, con el apoyo de la Plataforma en Defensa de la Escuela Pública. La intención primera del 
recurso es la retirada de la orden por la que se convocan ayudas por cerca de 100 millones de pesetas para centros 
privados concertados, lo que consideran va en claro perjuicio de la enseñanza pública, favoreciendo generalmente a 
enseñanza religiosa.
Manuel  Benedí,  portavoz  de  la  Plataforma  expresó  la  opinión  de  que  “existen  argumentos  suficientes  para 
considerar  ilegal”  la  convocatoria  del  18  de  mayo.  También  resaltó  el  hecho  de  que  la  convocatoria  “ha 
desencadenado una masiva e indiscriminada presentación de solicitudes de centros docentes privados interesados en 
las mismas a los que, obviamente, se les ha generado una expectativa infundada por ser contraria al ordenamiento 
actual”.
Heraldo de Aragón, 13-7-99 

CONVOCATORIAS
                                                                                                                                                                               
                                                                                                                                                                               

XIV ACAMPADA DE NATURALISTAS EN EL PIRINEO
DÍAS 23, 24 Y 25 DE JULIO DE 1.999

BAL D’ASPE (BEARN)
¡NO A LA AUTOVÍA DEL SOMPORT!, ¡SALVEMOS LA GOTA DE AGUA!

Viernes 23, recepción y montaje de tiendas y conferencia: Turismo sostenible y autovías. 
Sábado 24, ascensión al Piton d’Hanchet,  conferencia:  Explotación forestal y supervivencia del oso y concierto 
musical.
Domingo 25, concentración: No al desalojo del albergue de La Gota de Agua. 
Información e inscripciones: S.O.S.-Naturaleza (974-483272).   
Llevar tienda de campaña, esterilla, saco, mochila, botas de montaña, etc.
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